

De sol a sol

AL VUELO

El año nuevo que ayer hemos empezado a disfrutar ha hecho su entrada triunfal del modo más espléndido que puedo concebir y con todo el acompañamiento que el caso requiere. Amaneció el día primero del año con un sol espléndido, un cielo sin una nube súgilera y una temperatura primaveral, mejor aún, casi veraniega.

Con estos elementos en día de fiesta, no hay que decir que, dada la afición que existe en Donostia a las excursiones campesinas, se lanzó media ciudad (después de la comida clásica de reglamento) a la búsque y captura de medios de transporte, dirigiéndose cada cual al sitio de su mayor preferencia o adonde más atractivos haya podido encontrar. Los autóbus, tranvías, ferrocarril de la Frontera, toda clase de vehículos fueron materialmente asaltados por el público, que irradió en todas direcciones para gozar a sus anchas del hermoso día que todos hemos disfrutado.

Los pueblos inmediatos se han visto invadidos materialmente por los donostiaras, reñando en ellos animación y alegría extraordinarias, haciendo el regreso a la capital sin que hayan ocurrido incidentes ni accidente alguno que seamos a estos momentos.

En el campo de Atocha, la Real Sociedad consiguió una victoria decisiva sobre el equipo contrario, jugando todos como los buenas y revelándose como un gran portero el joven sefior Fernández.

El Victoria Eugenia y los cines estaban como para darlo a uno gana de meterse a empresario, pues no había en todos ellos ni una sola localidad desocupada.

En los Centros oficiales ondeó el pabellón nacional, y como no hubo oficinas, la información quedó reducida a su más simple expresión.

Por la noche fué también grande la animación en los cafés y en los bares, que la mayoría de las Sociedades populares organizaron para solaz y divertimiento de los socios respectivos.

Y nada más. Que siga el año por el camino emprendido y, por lo menos, tendremos que agradecerle eso, el buen tiempo, que no es poco en pleno invierno.

ASORDEP.

En el Gobierno civil

La disolución de las Diputaciones

Al recibir á los periodistas el señor Cernuda, habló con ellos, al ser preguntado, de la información que un diario de la mañana publicaba, referente á la disolución o subsistencia de la Diputación provincial y de otros asuntos relacionados con este importante tema y que se derivan de él inmediatamente.

El señor Cernuda extrañado por tal información, que algunos le atribuían á él, dijo que en efecto habló con un periodista el día anterior, pero que no habían sido bien interpretadas sus palabras.

TELEGRAMA CIRCULAR

En el Gobierno civil se recibió un telegrama circular de Gobernación, que dice así:

"Habiendo variado las circunstancias que motivaron la R. O. telegráfica de 30 de Diciembre de 1923, por la cual se mandaba dejar en suspenso la formación de listas de electores para compromisarios, S. M. el rey se ha servido disponer que se lleve á cabo en todos los Ayuntamientos la formación de dichas listas, conforme á lo dispuesto en el artículo 25 de la ley de 8 de Febrero de 1877."

Este es una prueba evidente, dijo el señor gobernador, de que la vida del país corre de nuevo por sus cauces naturales, es decir, que vamos hacia la normalidad, cosa de que todos debemos congratularnos.

Teatro del Príncipe

Hoy, viernes, se verifica el estreno de la tan renombrada producción *Los Nibelungos*, que esperamos ha de alcanzar el mismo éxito que en cuantas capitales se ha estrenado. Los buenos aficionados a la música tendrán ocasión de pasar unas horas agradables con la selección que ha hecho el notable compositor maestro Botoré, de diversos trozos de las óperas wagnerianas. Además de esta labor, dirigirá la orquesta, reforzada con valiosos elementos, por lo que esperamos ha de llamar poderosamente la atención.

En la próxima semana, extraordinarios estrenos de los famosos artistas Charles Ray, Harol (EL) Dempsey, campeón mundial de boxeo, y otros.

Instaladora de Radiotelefonía Sociedad Limitada

HERNANI, 25-24

Aparatos y material de las mejores marcas. Vendedores exclusivos de los aparatos ELEKTRISK BUREAU, adoptados oficialmente por la Legación de Telégrafos de Nueva York.

Garantizamos todas nuestras instalaciones.

-- DE SOCIEDAD --

Santoral

Enero, 2, viernes.—Santos Macario, Isidoro y Narciso.

Sei, sale á las 7:42 de la mañana; póngase á las 4:49 de la tarde.

Viales

Regresó á Bilbao, luego de breve permanencia entre nosotros, el acaudalado propietario don Mariano García Verduguer, acompañado de su distinguida esposa.

—Después de pasar las Pascuas en San Sebastián, al lado de sus familiares, ha regresado á Salamanca don Enrique Sánchez Arevalo, con su encantadora hija y distinguida esposa.

ELEGANCE Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la Republique. — HENDAYE

—Vino de Logroño don Rafael Benito, que continuó su viaje con dirección á la vecina república.

—Marchó á Santander don Alfonso Planas Monforte, que pasó por nuestra ciudad de regreso de su viaje a París.

—Con la misma dirección salió ayer el rico propietario don José María González Marido.

—Estuvo unos días en San Sebastián y regresó á Barcelona, el conocido industrial don Fermín Caralt Gonzaga.

—Ha venido de Zaragoza y marchará á la capital de la vecina república, el culto abogado don Emiliano Martínez Arano.

Letras de luto

Ayer dejó de existir en esta capital el conocido señor don Francisco José Iturria y Alzuri, persona dignísima, que contaba con grandes relaciones sociales y muchas simpatías, que supo captarse con sus bellas cualidades.

A las once de la mañana de hoy se celebrarán solemnes funerales por el eterno descanso de su alma, en la parroquia del Buen Pastor, y acto seguido se verificará la conducción del cadáver al cementerio de Poio.

Nos asociamos á la honda pena que afflige á su apreciable familia, especialmente á sus hermanos don José Lorenzo y don Francisco, particulares amigos nuestros.

Un entierro.—Ayer jueves, á las tres, y media de la tarde, se verificó la conducción del cadáver de don Miguel Luzarraga, padre político de nuestros buenos amigos don Hipólito Erazoquín y don Román, desde la casa mortuoria, calle Nueva, número 4, hasta el cementerio de Polloe.

Por los conocimientos del finado el acto de la conducción revistió los caracteres de verdadero duelo, que fué presidido por sus hijos políticos don Hipólito y don Román.

Hoy viernes, á las siete y media de la mañana, se celebrarán en la iglesia de San Ignacio los funerales por el descanso de su alma.

Nuevamente testimoniamos á sus familiares la expresión de nuestro sincero pesar.

Agradecimiento.—Don Antonio Santos, conocido agente de Vigilancia, su esposa y demás familia, nos ruegan que, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, testimonien su más profundo agradecimiento hacia aquellas personas que les testimoniaron su pésame con motivo de la muerte de la preciosa niña Conchita Santos Redós, y asistieron al entierro y actos funerales.

Accedemos con mucho gusto á esta petición, y renovamos á la familia de la niña muerta, muy especialmente á su padre, don Antonio Santos, nuestro más sincero pésame.

La festividad del día

El año nuevo en Palacio

(Por teléfono)

Madrid, 2.

Con la solemnidad de siempre se celebraron ayer los acostumbrados cultos, a los que asistió toda la familia real, el alto personal palatino y los Grandes de España.

Con motivo del año nuevo estuvieron en Palacio para felicitar a los reyes todos los principes y infantes.

En Madrid el día de año nuevo transcurrió muy frío y lluvioso y por esta razón la desanimación fué completa en las calles, en beneficio de las salas de espectáculos, que estuvieron totalmente llenas,

Teléfonos de LA VOZ:

Dirección y Redacción 8-89
Administración y Talleres 0-24HOY COMIENZA la liquidación anual
AMBIELLE

Esta Casa, según costumbre, ha preparado en favor del público el saldo más importante conocido hasta el día

DESDE HOY

En la Sucursal

AMBIELLE
URBIETA, 18

encontrará usted todos los magníficos calzados de esta importante MARCA a la tercera y cuarta parte de su valor. Advertimos al público que no disponemos de géneros atrasados. Todos los calzados AMBIELLE son de novedad que reconocerá usted visitando esta Casa

Nuestra escala de precios es la siguiente:

Para caballero: Calzados en todas formas y clases, desde 13,00 pesetas
Para señora: Calzados en todas formas y clases, desde 5,00
Para mocitos: Calzados en todas formas y clases, desde 6,00
Para niños: Calzados en todas formas y clases, desde 3,00
Zapatillas fieltro, todos los tamaños y colores, desde 2,45

NUESTRO MEJOR RECLAMO LO VERA
EN LOS ESCAPARATES

AMBIELLE
URBIETA, 18

La pelota

EN EL MODERNO

Anta extraordinaria concurrencia se celebraron ayer tarde los encuentros organizados como Año Nuevo.

Jugaron a primera hora Quintana II y Amorebieta, colorados, contra Solozabal y Aguirre, azules.

El encuentro fué bueno, habiendo jugado muy bien los cuatro pelotaris.

De salida, el dinero se dió por los rojos, pero luego se ofreció por ambos bandos con bastante momio.

En la primera decena los contendientes se igualaron seis veces. Luego dominaron los azules, por quienes se dió el dinero doble a sencillo, a pesar de no ser grande la ventaja adquirida sobre sus adversarios.

Los rojos consiguieron la séptima igualada en el tanto 21. Hubo otras cuatro igualadas más, y después de ellas dominaron Quintana y Amorebieta, quienes se apuntaron los 50 tantos cuando Solozabal y Aguirre tenían 42.

En segundo término contendieron Badiola y Zarandona, colorados, con Gallarta y Quintana, azules.

Este encuentro fuvo el primero. Unicamente en la última decena hubo momentos de alguna emoción.

El dinero, que al comenzar el encuentro se ofreció por la pareja colorada, se mantuvo siempre por la misma, pues los azules no hicieron grandes cosas, ni mucho menos.

En la quinta decena hubo momentos de pánico para la eccládrea; pero afortunadamente no ocurrió nada y Badiola y Zarandona se anotaron los 50 tantos cuando sus rivales tenían 48.

En tercera, la noche, se jugó el encuentro entre Eusko y Zarandona, que se igualaron los acostumbrados partidos de pelota, conteniendo en primer lugar Narro II y Arrieta, contra Chotu I y Unamuno.

La primera pareja llegó á los 50 tantos del partido, cuando se hallaban sus contrarios en cuarenta y seis.

El encuentro fué sumamente interesante y tanto vencidos como vencedores, fueron admirablemente, siendo muy aplaudidos.

EN PAMPLONA

Esta tarde, en el frontón Euskal-Jai, contendieron Patricio y Aguirre, contra Guelbenzu e Insausti.

Carcio el encuentro de interés, pues la primera pareja llegó á los 9 juegues cuando sus contrarios tenían solamente dos.

Los vencedores recibieron muchas ovaciones y los vencidos fueron abucheados.

Gitanerías

Un matrimonio atracado

(Por teléfono)

Madrid, 2.

Dicen de Granada que el matrimonio Francisco Cañal y Manuela Pérez, que se dirigían á esta ciudad por la carretera de Atarque, fué atracado por cuatro gitanos, que maniataron a los dos esposos, robaron al marido 50 pesetas y violentaron salvajemente a la mujer. Después huyeron.

El matrimonio logró soltarse y acudió al puesto de la Guardia civil, a denunciar el hecho. La Benemérita detuvo a los cuatro bárbaros, los cuales no negaron la salvajada y dijeron que no habían tenido el propósito de robar al marido, sino vengar en la mujer los perjuicios que les había ocasionado Francisco Cañal.

Anuncio

Se venden quince vagones, o sea CIENTO CINCUENTA toneladas de alhóva superiores de la última cosecha.

Para traer por vagones o toda la partida en junta o separada, dirigirse a don Manuel Mari-Juan. QUINTANAPALLA (Burgos).

Pescadería, 12

En éste, como en el anterior, continuaremos vendiendo más barato que nadie.

Ropa blanca; género de punto; ropa para obreros; tajidos; calcetines de lana desde 0,35 pesetas.

Para la

TOS

GARGANTA Y BRONQUIOS

Caramelos pectorales CENARRO (al eucalipto y savia de pino)

Desinfectante del aparato respiratorio. Gafas, 33 y 70 céntimos. En todas las farmacias.

AUTORINA

Aparatos distribuidores: Calle Easo y Plaza de Alfonso XIII (Antiguo). Precio del bidón, 3'80.

Aparato distribuidor. Refinería de Pasa-yes. Precio del bidón, 3'55.